



MdL Barbara Fuchs Mathildenstraße 24 90762 Fürth

## Abgeordnete Barbara Fuchs

Stv. Vorsitzende der  
Kontrollkommission BayernFonds  
Sprecherin für Wirtschaft  
Mitglied des Ausschusses für  
Wirtschaft, Landesentwicklung,  
Energie, Medien und  
Digitalisierung

25. September 2024

**PM: 1,22 Millionen Euro Bundesförderung für den Fürther Lokschuppen**

## 1,22 Millionen Euro Bundesförderung für den Fürther Lokschuppen

**MdL Barbara Fuchs: „Erhalt des Lokschuppens ist ein großer kultureller Gewinn für Fürth“**

Bayerischer Landtag  
Maximilianeum  
81627 München

Abgeordnetenbüro Fürth  
Mathildenstraße 24  
90762 Fürth

E-Mail: [barbara.fuchs@gruene-fraktion-bayern.de](mailto:barbara.fuchs@gruene-fraktion-bayern.de)

**Fürth, 25. September 2024** – Für die Sanierung des Kulturzentrums Lokschuppen in Fürth gibt es 1,22 Millionen Euro Förderung. Das hat heute der Haushaltsausschuss des Deutschen Bundestages im Rahmen des neuen Förderprogramms „KulturInvest 2024“ beschlossen. Damit erhält dieses historische Denkmal deutscher Eisenbahngeschichte eine entscheidende finanzielle Unterstützung, um künftig als kultureller Ort für die Öffentlichkeit nutzbar gemacht zu werden.

Die Förderung ist Teil einer umfassenden Initiative der Bundesregierung zur Stärkung kultureller Einrichtungen und Denkmäler von gesamtstaatlicher Bedeutung. Ziel des Programms ist es, Kultur für eine breite Öffentlichkeit zugänglich zu machen und die kulturelle Infrastruktur in Deutschland nachhaltig zu fördern. Bayern profitiert mit über 22 Millionen Euro von den bundesweit mehr als 271 Millionen Euro, die in die Kulturentwicklung investiert werden.

Mit den bereitgestellten Mitteln kann der Lokschuppen in Fürth modernisiert und restauriert werden. Dabei wird nicht nur das bauliche Erbe bewahrt, sondern auch eine moderne kulturelle Nutzung des Gebäudes ermöglicht, die das historische Eisenbahndenkmal in ein lebendiges Zentrum für Kunst, Kultur und Begegnung verwandelt.

Die örtliche Landtagsabgeordnete, **Barbara Fuchs**, betont die kulturelle und historische Bedeutung des Projekts:

„Der Erhalt des Lokschuppens ist ein großer kultureller Gewinn für Fürth und die Region. Mit dieser Förderung wird nicht nur ein bedeutendes Denkmal

bewahrt, sondern auch ein neuer Raum für kreative und kulturelle Aktivitäten geschaffen. Das ist ein starkes Signal für eine neue kulturelle Vielfalt in unserer Stadt. Die Unterstützung für den Lokschuppen zeigt einmal mehr den Wert, den die Bundesregierung auf den Erhalt und die Entwicklung unserer Kulturstätten legt.“

Auch die **Grüne Stadtratsfraktion** begrüßt die Entscheidung des Bundestages. Der Fraktionsvorsitzende **Kamran Salimi** erklärt:

„Das Kulturzentrum Lokschuppen wird ein einzigartiger Ort der Begegnung und des Austauschs werden. Es ist großartig, dass der Bund dieses Projekt unterstützt. Der Lokschuppen hat das Potenzial, nicht nur ein kulturelles Highlight, sondern auch ein identitätsstiftender Ort für die Menschen in Fürth zu werden.“

Das Programm „KulturInvest 2024“ fördert Projekte, die durch investive Maßnahmen (u.a. bauliche Aktivitäten, Ausstattungen) die kulturelle Landschaft Deutschlands nachhaltig stärken. Gefördert werden grundsätzlich Vorhaben mit einem Bundesanteil von mindestens 500.000 Euro bis maximal 20 Millionen Euro. Die Beteiligung des Bundes kann maximal 50% der zuwendungsfähigen Ausgaben betragen..

*Kontakt: [barbara.fuchs@gruene-fraktion-bayern.de](mailto:barbara.fuchs@gruene-fraktion-bayern.de)*